

Obst im Schneebergland – ein fruchtbares Jahr



Vor einem Jahr startete ‚Obst im Schneebergland‘ und seither konnten wir viel erreichen. Einige Highlights möchte ich für Sie in einem Rückblick zusammenfassen, der zugleich Vorschau ist, denn wir haben vor, diesen erfolgreichen Weg fortzusetzen:

Unsere regionale Sortenvielfalt ist hoch - über 60 Apfelsorten wurden von DI Dr. A. Spornberger und Ing. R. Novak bestimmt. Wir konnten uns bei der Verkostung im Schloss Fischau von der Geschmacksvielfalt überzeugen und sehr interessante ‚neue alte Sorten‘ entdecken. Die Publikumsfavoriten waren heuer Boskoop, Siebenkant und als Außenseiter der Schweizer Orangenapfel.

Unser besonderer Dank gilt dem Institut für Obstbau für die vielen Sorten und Edelreiser. Wir konnten damit unsere ersten Mehrsortenbäume in Dreistetten, Zweiersdorf und Würflach als ‚Botschafter der Obstsortenvielfalt‘ veredeln.

Auch beim Obstbaumschnitt ist viel weitergegangen – die Kurse zu naturgemäßem Obstbaumschnitt, zu Erziehung und Revitalisierung von Obstbäumen waren sehr gut besucht. Wir werden vor allem die beliebten Praktika weiterführen und vertiefen.

Die Zeit ist reif für Obst – das konnten wir auch bei den informativen und motivierenden Exkursionen zu ‚Bioobst L. Mahrer’s 14 ha Neupflanzungen und bei L. Heilingsetzers ‚Botanischem Garten der Nutzpflanzen‘ erleben. Diese Erfahrungen haben auch unserer Mitglieder bestärkt – die ersten Hochstamm-Anlagen wurden bei Familie Steuerer und der Gmoaweide ausgepflanzt, im Frühling kommen weitere hinzu.

Das 2018er Programm ist in Vorbereitung – hier eine kurze Vorschau:

ObstStammTisch: So., 14.01.2018, ab 16:00 Uhr, Schnapsbrennermeile von Fam. Sulzbacher bis Fam. Kastner, Treffpunkt: Neue Welt-Straße 113, 2732 Zweiersdorf

Obstbäume selbst veredeln Sa., 17.02., So., 18.02.2018 und Sa., 24.02., So., 25.02.2018; Gärtnerei Bruckmüller, 2620 Neunkirchen, Wartmannstettnerstr. 36. Ihr veredelt Obstbäume selbst und holt die vorgezogenen Bäume im April ab. Wir bringen Edelreiser. Beitrag: 40.-, Anmeldung erforderlich! für Obst im Schneebergland sind Plätze reserviert. office@hozang.at oder kh.bruck@gmx.at.

Wir wünschen Ihnen Frohe Weihnachten und freuen uns auf ein Wiedersehen im Neuen Jahr
Brigitte Hozang und das Team ‚Obst im Schneebergland‘

Informationen unter office@hozang.at / Termine auf facebook OBST IM SCHNEEBERGLAND

MIT UNTERSTÜTZUNG VON BUND, LAND UND EUROPÄISCHER UNION



Europäischer
Landwirtschaftsfonds für
die Entwicklung des
ländlichen Raums:
Hier investiert Europa in
die ländlichen Gebiete



Autorin Dipl.-Ing. Brigitte Hozang
Projektleitung Obst im Schneebergland



Impressionen vom Obstfest in Bad Fischau: J. Woltron, A. Sederl, B. Hozang, M. Rohl, E. Gruber, J. Laferl und K. Sederl/
kommentierte Verkostung mit Dr. A. Spornberger